

Le rallye intercultures, un outil unique pour mieux connaître les religions





ÉDITO

La charte de la laïcité à l'école, dans son introduction, rappelle que « la Nation confie à l'École la mission de faire partager aux élèves les valeurs de la République ».

Ces dernières années, nombre d'études ont montré la nécessité de former la jeunesse à une meilleure connaissance et compréhension du principe de laïcité et du fait religieux. En effet, les enseignants assistent de plus en plus à un rejet des principes et des lois de la République et à une méconnaissance de plus en plus grande des religions. Les informations véhiculées par les réseaux sociaux ne donnent pas toujours aux jeunes les bonnes clés de compréhension pour mener une réflexion solide sur ces sujets.

Le principe de laïcité est au fondement du système éducatif depuis la fin du XIX^{ème} siècle. Il garantit la liberté de conscience et protège la liberté de croire, de ne pas croire et de changer de conviction. Il est le ferment d'une société vivant de et par ses différences culturelles et culturelles.

En portant le rallye intercultes, la Région Grand Est souhaite exercer cette fonction d'acculturation en ouvrant les élèves à une meilleure connaissance du fait religieux par l'accès à la richesse du patrimoine culturel présent en Grand Est. Elle entend proposer une expérience de découverte unique de l'Autre, dans le respect et la bienveillance, et lutter ainsi contre le racisme et l'antisémitisme.

C'est par une meilleure connaissance de l'Autre, des fondamentaux historiques, géographiques et sociologiques de sa religion que l'élève pourra construire sa réflexion.

La Région Grand Est tient à remercier tous les guides, majoritairement bénévoles, qui donnent de leur temps à ces rallyes. Elle se félicite de reconnaître dans cet acte l'importance de la transmission du savoir et la manifestation d'une citoyenneté ouverte et généreuse.

Franck Leroy, Président de la Région Grand Est

Présentation du rallye

Le rallye intercultes est une des opérations phare du « Mois de l'Autre », grand projet éducatif porté par la Région Grand Est à l'attention des lycéens de l'ensemble de son territoire.

Le « Mois de l'Autre » a pour but de sensibiliser les lycéens au respect de l'Autre dans toutes ses différences, qu'elles soient sociales, culturelles, ethniques, religieuses, liées au genre, au sexe ou à un handicap.

Le rallye intercultes propose aux lycéens de visiter au cours d'une journée trois ou quatre lieux de cultes. Les élèves sont préparés à ces visites par leurs professeurs, notamment au travers des cours de religion, d'histoire-géographie ou de l'enseignement moral et civique.

Le rallye intercultes a été porté dès le départ par les membres du Comité interreligieux auprès de la Région Grand Est dans le cadre de la lutte contre le racisme et l'antisémitisme.



Principes présidant à la bonne organisation des rallyes

Le rallye intercultes s'inscrit dans le cadre du principe de laïcité qui préside à la mise en œuvre de ce type d'activités et des sorties scolaires.

Il répond à une demande de l'enseignant souhaitant voir apporter à ses élèves des éléments d'information qui complètent ceux prévus par les programmes de l'Education Nationale.

Il n'a pas vocation à donner lieu à un culte ou partie d'un culte.

Dans ce cadre, puisque les élèves vont découvrir des religions que souvent ils ne connaissent pas, **la Région Grand Est demande aux guides qui les accueillent de porter leur attention uniquement sur des explications d'ordre patrimonial, culturel et pédagogique.**

La Région Grand Est insiste sur l'attention portée par le guide à la nature privée de l'appartenance religieuse des élèves et à la liberté pour ceux-ci de s'exprimer ou non sur ce sujet.



Adresse des visites :

Strasbourg

Synagogue de la Paix : 1 rue Hirschler / cibr@cibr.fr / 03 88 14 46 50

Grande Mosquée de Strasbourg : 6 Rue Averroes / secretariatgms@gmail.com / 03 88 22 10 95

Eglise Saint-Pierre-Le Vieux : 1 Pl. Saint-Pierre-le-Vieux / christopheribas157@gmail.com / 06 33 27 23 81

Eglise protestante du Temple Neuf : Place du Temple Neuf / pasteur@templeneuf.org / 07 64 07 76 67

Dojo Zen : 21 rue des Magasins / secretariat.abbe@meditation-zen.org - o.wang.genh@gmail.com / 06 85 56 32 97

Mulhouse

Synagogue : 2 rue des Rabbins / nlevintov@gmail.com / 03 89 66 21 22

Mosquée An Nour : 178 rue d'Illzach / contact@association-amal.fr / 09 83 86 87 74

Eglise Sainte-Marie : 13 rue du Couvent / herveparadis@gmail.com / 03 89 46 42 84

Temple Saint-Etienne : 12, place de la Réunion / pasteur.terre.nouvelle@gmail.com / 06 12 61 20 94